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福彩开奖公告

电动车坡道太陡，望尽快改造

杨漕老村委附近306站点还有吗

高尔夫鑫城居民来电反映，现在高尔夫鑫城
小区不准电动车从机动车入口进地下车库，可小
区6幢到地下车库的坡道特别陡，年轻人推电动
车下去都难，老人该怎么办？望尽快解决，方便
居民停车。

娄东街道工作人员回复：经了解，该电动车
坡道为原房产商设计，并且已在原有交付基础上
改造加宽过一次，目前暂无改造计划。已建议物
业管理公司协调其他合理改造方案，进行改造。

城厢镇胜泾村村民来电反映，太蓬路的薛家
泾路口绿化带影响视线，而且太蓬路上车流量较
大且车速普遍较快，容易发生交通事故，能否安
装红绿灯？

城厢镇工作人员回复：经与交警部门联系、
沟通，因为此处为T型路口，目前暂无设置交通信
号灯的计划，将在今后工作中进行综合考虑。

璜泾镇杨漕村村民来电反映，杨漕老村委会
那里，原来有个306公交站点，村民尤其是老年村
民都在那里坐车去璜泾，很方便。自从这里开始
修路，306站点就撤销了。但路修好快一年了，公
交站还没有恢复，请问什么时候恢复？

市交运局工作人员回复：公交公司已于10月
对306路进行了优化调整，并新增了耿家穿桥及
白荡两个站点，建议关注“太仓公交”微信公众号
或致电53875387查询相关信息。

太蓬路薛家泾路口能否装红绿灯

第一次走进市实验小学的人，
无一例外地会被这所学校无处不在
的“草根文化”所吸引。校园里也处
处氤氲着浓浓的“草根情怀”：操场
边，六色草根娃雕像，代表着智慧善
学、自由才艺、灵动自主、健康快乐、
慎思乐创和文明友善；食堂午间志
愿劳动教育，利用创客空间开辟的
农耕园，让学生们在劳动中获得成
长；绿色环保课程，则为校园环境增
添了生命动力。

一直以来，实验小学都以“建
设草根文化，办好优质教育，培养
有教养的和谐发展的现代人”为办
学目标，用“草根化”办学理念凝聚
师生意志。在“草根文化”的滋养
下，市实验小学多次被评为江苏省
文明校园，文明建设取得了显著成
效。

“陆爷爷，当时您还那么年轻，
去爆炸中心取样时您怕不怕？”“这
么光荣的事，您是怎么守住秘密这

么多年的？”日前，几名实验小学学
生来到德兴社区，听“中国好人”核
弹老人陆庆权讲述“蘑菇云”的故
事，并和陆爷爷进行了面对面交
流。这样的交流活动，是这所学校
的学生们所习以为常的。

市实验小学副校长马璇告诉记
者，该校重视以价值引领筑思想之
魂，依托“三味”课程开展“四史”教
育，在“草根娃”心中悄悄埋下家国
情怀与责任担当的种子；开发三大
劳动课程塑德性；通过精心设计学
生养成教育序列目标，让好习惯的
养成有章可依。

作为我市首批学生发展指导示
范学校，实验小学还通过开展“聆听
窗外声音”活动，把家长、名人请进
校园，让学生了解父母的励志故事，
开启职业启蒙教育；利用剧场创设

“hello影院”，学生自己设计电影
票、自主管理成为一种习惯；61个
学生社团可自主选择，满足学生多
元智能的发展。

“我们还有苏州市最美图书馆、
转角书吧等，让阅读在无声中浸润
学生的童年。开发心理校本课程，
持续关注师生心理健康。”马璇表
示，育人贵在有爱，树人重在铸魂，
文明校园创建是一个持续和深入的
过程，在此过程中，学校对“为谁培
养人、培养什么人、怎样培养人”作
出了自己的思考和行动。

（照片由学校提供）

本报讯（记者 张瑜）日前，璜
泾派出所接到辖区群众报警，称
在新华村蒋泾塘河道内，有一位
老人不慎失足跌落水中，急需救
援。

接到报警后，民警迅速携带救
援器械赶至现场，当时是晚上10
时多，现场漆黑一片，一时间很难
确认老人所在的具体位置。民警
一边打着手电仔细寻找，一边不停
地呼喊老人。通过耐心搜寻，民警
很快确认了老人的具体位置。但
也许是落水时间太久，夜间气温
低，加之年事已高，老人被冻得瑟
瑟发抖，仅能发出微弱的声音。

听到老人微弱的声音，处警
民警迅速穿上救生衣，跳入冰冷
的河水中，万幸的是老人落水位
置并不深，民警奋力将落水老人
带到岸边，并在岸边警力的帮助
下，成功将老人救助上岸。经了
解得知，老人姓林，今年91岁了，
当天晚上独自一人出门遛弯，因
天黑迷路，看到河边围栏有一缺
口误以为是回家的路，结果一脚
踩空掉入河中。在确认老人身份
后，民警立即联系其家属，并一同
将林大爷送至医院检查救治。确
认自己父亲身体并无大碍后，老
人的儿子非常感动，再三感谢民
警的温暖之举。

本报讯（记者 刘志婷）近日，我市铁路沿线发生了惊险
一幕，一名行人突然闯入铁路线路，幸好太仓护路巡防队员
及时发现，避免了重大涉铁事故的发生。

当天，市护路工作站指挥中心通过铁路高空鹰眼发现，
有一不明身份人员在疏港铁路上行疏解线上行走。值机队
员立即将其跟踪锁定，并对其进行现场喊话驱离。然而，该
人员不听劝阻，继续行走。指挥中心立即呼叫附近线路上的
巡防队员赶赴现场，最终将该人员拦获。事后经过了解得
知，该人员是附近镇区的一名精神障碍患者，当日从在建的
疏港铁路平交道口进入线路捡拾废弃电线，如果不是护路队
员及时发现并阻止，后果不堪设想。

为进一步筑牢铁路安全屏障，今年以来，市护路办探索
构建护路“123”工作机制，不断细化完善铁路护路工作规
范。同时，充分挖掘“大数据+网格化+铁脚板”潜力，高标准
建设AI智能预警信息化系统，赋能平安铁路建设。截至目
前，护路巡防队伍共计开展线路突发情况紧急演练9次，反
恐防入侵演练12次，消防演练3次，扑灭初期火情26处，排
查并督促整改了673处安全隐患，为铁路线路安全提供了坚
强保障。

一名行人走上铁路线
护路队员发现并阻止

残缺的人生活出精彩
□本报见习记者 顾嘉乐 记者 徐静

陆丽强 >>>

老翁夜间坠河
民警奋力救起

□本报记者 徐静

以草根文化滋养文明校园

市实验小学 >>>

位于顾港路上的三多贸易有限
公司，是一家主要从事服装进出口贸
易及订单生产的民营企业。天气转
凉，这里的工人正忙碌赶制着一批要
交付给日本客商的女装订单，办公室
里，一名中年男子用颇为流利的日语
与电话那头的客商沟通交货事宜。
他叫陆丽强，是一名身患马凡氏综合
征的肢体残疾人。人生坎坷，创业艰
难，陆丽强却认为自己“很幸运”，并
始终保持谦卑的状态，用自己的善意
温暖他人。

创业路上，披荆斩棘

陆丽强并不是人们传统印象中
的残疾人士，既不悲惨，也不愁苦，看
起来自信又淡然。如果不仔细看，很
难发现他的肢体残疾。

“其实，在发育过程中，马凡氏
综合征的症状就逐渐显现了。”对

于逐渐成为残疾人这件事，陆丽强
说，初中时，他因一场意外从高处
摔下，当时没有重视，半年后，当他
感觉脊柱有点凸出，再去就医时，
却被告知因患有先天性的马凡氏
综合征，将导致脊柱侧弯的终身残
疾。随着生长发育，他出现了越来
越严重的脊柱侧弯和漏斗胸，巨大
的压力下，他的心血管系统也出现
了异常。

面对身体的残疾和多年的病痛，
陆丽强没有退缩。这些年，他先后创
业三次，前两次是在家电维修行业。
第三次创业，他进入了服装贸易行
业，一手创办了“三多贸易有限公
司”。

刚入行时，陆丽强对服装生产一
窍不通。那几年他把所有的心思和
时间都放在工作上，每天早上出去，
凌晨才回家，慢慢地他熟悉了业务，
掌握了加工流程，接到越来越多的国
外订单。

多年的操劳，让陆丽强本就羸弱
的身体一下子垮了。“2012年，我因
为血管主动脉爆裂，到上海动了大手
术。做完手术出院后，我在工厂的仓
库里搭了一张床，继续处理公司里的

事情。当时就想着为了家人和十几
名员工，我得把公司维系下去。”在陆
丽强的咬牙坚持下，公司不仅顺利运
转，接到的订单也越来越多，对外贸
易额逐年上升，年出口贸易额一度达
到了1200多万元。

回馈社会，传递善意

这两年的疫情，对外贸行业产生
了很大的冲击，陆丽强的公司也不例
外。用人成本逐渐增高、国际货运风
险增加、日本客户接连破产，再加上
长期以来的病痛折磨，巨大压力之
下，陆丽强还是想着“再往前跨一
步”。他一边自学日语承接日本业
务，一边自学打样机操作加快生产效
率。“这两年，我也在寻找第四次创业
转型的机会。”

努力创业、不断探索人生可能的
同时，陆丽强也不忘将他人给自己的
善意传递下去，积极回馈社会、帮助
他人。

“创业期间、动手术后，我都得到
了来自政府和社会各方的帮助。是
大家的支持，给了我把公司继续经
营下去的信念。”陆丽强说，这些年，

通过残联的宣传，他看到了许多比
他残疾更严重、更需要帮助的人，

“只要有机会，有能力，我就会尽点
绵薄之力，一对一帮助那些需要帮
助的人。”

2011年，陆丽强资助了一名身
患重疾的病友8000元；2014年，他
赴广西参加助学活动，为大山里的贫
苦儿童捐赠8000多元钱物，同时，还
一对一资助当地一名贫困学生，从初
一一直资助到高中毕业；2016年，他
为太仓福利院的小朋友捐了2000多
元物资；今年，得知我市一名残疾女
士缺乏创业培训资金后，他拿出
5000元资助其学习面塑。

从世俗层面上看，陆丽强的创业
历程也是渐渐淡化残疾人标签的过
程，但他认为自己如今的生活和正常
人没什么分别。在与陆丽强的谈话
中，他不会避讳残疾人这个标签，他
说，“对于‘接纳残疾人’的这个意识，
政府引导得很好。”

在谈话结束的时候，陆丽强笑
着说：“现在政府开设了很多‘残疾
人之家’，这是非常温暖的一件事，
有机会，我也想帮一帮更多残疾
人。”


